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В статье проведено исследование сложного ароматического полиэфира – полиарилата, относящегося к числу термопластичных связующих повышенной термостойкости. С целью улучшения термических и теплофизических характеристик полиакрилат армировали арамидным волокном терлон, cодержание которого в композитах варьировалось от 5 до 35 масc.%. Изучено влияние содержания органического волокна на структуру, термостойкость и теплофизические свойства (удельную теплоемкость Ср, коэффициент теплопроводности (, температурный коэффициент линейного расширения и теплостойкость по Вика – Тв) органопластиков. Показано, что физико-химические процессы, протекающие на границе раздела фаз полимерная матрица – волокнистый наполнитель, и сила адгезионного сцепления на границе раздела компонентов оказывают существенное влияние на свойства исследованных материалов.
Ключевые слова: полиарилат, органопластики, структура, термостойкость, теплофизические свойства, граничные слои.
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Research of complicated aromatic polyester – polyarylate, related to thermoplastic bindings of increased thermal stability is carried out. For the purpose of improvement thermal and thermal physical characteristics polyarylate was reinforced by aramide terlon fibre, the mass fraction of which in composites varied from 5 to 35 mas. %. The influence of the presence of an organic fibre over structure, thermal stability and thermal physical properties (a specific thermal capacity, heat conductivity factor, temperature factor of linear expansion and temperature resistivity accorcling to Vica-TB) organoplastics is studied. It is shown, that physical and chemical processes taking place on the interface of phases a polymeric matrix - fibrous filling and the force of adhesive interaction on the interface of component make an essential impact on properties of the investigated materials.
Keywords: polyarylat, organoplasty, structure, thermal stability, thermal physical properties, boundary layers.
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Представлено исследование планетарного нагружателя с замкнутым контуром, направленное на разработку методики определения силового передаточного отношения. Достоверность разработанной методики подтверждается результатами экспериментального определения силового передаточного отношения нагружателя.
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METHOD  OF  MODELLING  AND  EXPERIMENTAL  DEFINITION
OF  THE  POWER  TRANSFER  Ratio  of  PLANETARY  BRAKE  MECHANISM
of  THE  AUTOMOBILE  VARIATOR  OF  NOT  FRICTIONAL  TYPE

Vladimirov Aleksey Viktorovich

South Russian State University of Economics and Service,

147, Shevchenko st., Shakhty, Rostov region, 346500, Russia,

chair «Applied Mechanics and Designing of Machines»,

candidate of engineering sciences, associated professor,

phone  8-918-854-60-93,

e-mail:  vladimirov2005@mail.ru
Lysjansky Vyacheslav Anatolevich

The South Russian State University of Economics and Service,

147, Shevchenko st., Shakhty, Rostov region, 346500, Russia,

chair «Technical Operation of Cars», assistant,

phone  8-908-507-38-05,

e-mail:  slav231@mail.ru
Kharlamov Pavel Viktorovich
Rostov State Transport University (RSTU),

2, Rostovskogo Strelkovogo Polka Narodnogo Opolcheniya sq., Rostov-on-Don, 344038, Russia,

chair «Transport Machines and Tribotechnique», candidate of engineering sciences, assistant,
phone  8-928-774-57-85,

e-mail:  kcharlamov@yandex.ru
Research of planetary brake mechanism with the closed contour designed to work out technique for definition of the power transfer relation is presented. Reliability of the developed technique proves to be true by the results of experimental definition of the power transfer ratio brake mechanism.

Кeywords: the planetary brake mechanism, the power transfer ratio, the power closed contour.
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В статье рассмотрены средства снижения уровней шума при обточке поверхности катания и гребней колесных пар. С использованием зависимости виброскоростей, в работе определяется требуемый коэффициент потерь колебательной энергии для расчета требуемой толщины материала демпфирующего покрытия. Для обеспечения необходимого снижения уровня шума выведены зависимости для проектирования акустических экранов с требуемой величиной акустической эффективности.

Установлены наиболее рациональные материалы экранов и зоны их установки.

Ключевые слова: шум, средства снижения шума, колебательная энергия, демпфирующие покрытия, звуковое поле, акустический экран.
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Noise abatement measures for the wheel-turning lathes and millers are considered in the paper. Using vibration velocity expression the vibration energy loss coefficient for the required weight of the damp cover material is determined. To provide the required noise abatement level the corresponding expressions for the acoustic screening design are deduced.

Key words: noise, noise abatement measures, vibration energy, damp cover, acoustic screening.
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В работе рассматривается телевизионно-цифровой комплекс, позволяющий оценить состояние контакта открытых узлов трения, на примере взаимодействия колес и рельсов тяговой единицы при любых скоростях движения. В качестве тяговых единиц для использования телевизионно-цифрового комплекса могут служить любые рельсовые подвижные составы. В марте 2010 г. сотрудниками кафедры «Транспортные машины и триботехника» выполнены экспериментальные исследования контакта «колесо – рельс» с использованием телевизионно-цифрового комплекса.

Ключевые слова: телевизионно-цифровой комплекс, твердые смазочные элементы, бесприводные гребнерельсосмазыватели, контакт колесо – рельс, экспериментальные исследования.
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In the work television-digital complex, allowing to estimate the condition of the interface of open friction units is considered at the example of «wheel-rail» interface of traction at any speeds of movement. As traction units for using television-digital complex any kind of rolling stock can serve. In March, 2010 experimental investigation of «wheel-rail» interface using television-digital complex was carried out.
Keywords: a television-digital complex, firm lubricant elements, lubricators, contact piece of wheel-rail, experimental researches.
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В статье рассматривается технологический процесс полирования пластин свободным абразивом. Ставится задача изучения скорости распределения и равномерности нагрева пластины по толщине. Производится оценка динамических характеристик процесса нагрева пластины, а также частотных свойств исследуемого объекта. На основе формализма Био получен вид температурного поля пластины. Построена математическая модель распределения тепла в мембране.  

Ключевые слова: нагрев, полирование, свободный абразив.
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This article describes the technological process of free abrasive polishing of wafers. The aim is to study the velocity of distribution and the uniformity of heating the plate thickness. Dynamic characteristics of the heating plate and microwave properties of the object are evaluated). Based on the formalism of Bio, a kind of temperature field of the plate is obtained. A mathematical model of heat distribution in the membrane is developed.
Keywords: heating, polishing, free abrasive. 
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Методом конечных элементов исследуется задача о взаимодействии упругого цилиндра с внутренней поверхностью цилиндрического слоя конечной длины, при этом цилиндрический слой содержит так называемые продольные протекторные вставки из другого материала. Внешняя граница слоя жестко закреплена, а в зоне контакта отсутствует трение. Поставленная задача может рассматриваться как компьютерная модель работы бинарного подшипника скольжения, широко используемого в машиностроении. Изучено влияние механических и геометрических параметров задачи на напряженно-деформируемое состояние цилиндрического слоя. Показано, что наибольшие контактные и эквивалентные напряжения возникают преимущественно на границах смены упругих констант.

Ключевые слова: моделирование, контактное взаимодействие, метод конечных элементов, подшипник скольжения, протекторные вставки.
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The problem of the interaction of an elastic cylinder with the internal surface of a cylindrical layer of finite length is studied using the finite element method. Cylindrical layer contains the so-called longitudinal protector inserts of an other material. The external boundary of layer is rigidly fixed, and there is no friction in the contact zone. The task can be regarded as a computer model of the binary sliding bearing, widely used in mechanical engineering. The influence of mechanical and geometrical parameters of the problem on the stress strain state of cylindrical layer is studied. It is shown that the greatest contact and equivalent stresses arise mainly on the borders of the change of elastic constants.

Keywords: designing, contact interaction, finite element method, sliding bearing, protector inserts.
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Предложены схемы прогнозирования изменения параметров лимитирующих узлов электропоезда. Разработана методика изменения объемов технического обслуживания и ремонта.
Ключевые слова: электропоезд; технологические операции; алгоритмическое построение; эксплуатационные данные, лимитирующий узел.
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The paper introduces diagnosis schemes showing parameter changes of the emu limiting units of electric train. The methods providing the change of maintenance and repair works are developed. 

Keywords: emu technological operations, algorithmic construction, operational parameters, limiting unit.
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УТОЧНЕННЫЙ  АНАЛИЗ  НАПРЯЖЕННОГО  СОСТОЯНИЯ  

КУЗОВОВ  ГРУЗОВЫХ  ВАГОНОВ  ОТКРЫТОГО  ТИПА
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Приведен вариант моделирования подкрепленных панелей обшивки при расчетах по методу конечных элементов. Изложены результаты уточненных расчетов кузова полувагона на продольные, боковые и распорные нагрузки. Уточнены размеры расчетного поперечного сечения стойки боковой стены для проектировочного расчета. Определено влияние несущего настила пола на напряжения в несущих элементах рамы и боковой стены полувагона. Представлены результаты расчета напряжений в стойке боковой стены полувагона по уточненным расчетным схемам с учетом коррозии.

Ключевые слова: метод конечных элементов, математическое моделирование, расчет на прочность, полувагон, оптимальное проектирование.
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The variant of modelling of supported panelling in the calculation according to finite-element investigation is given. The results of amended analysis of the car body of the gondola car on the longitudinal, lateral and thrust load are stated. The dimensions of the analyzed cross section of the body post for the projecting calculation are amended. The influence of the bearing floor on the stress in the bearing elements of the frame and the side wall of the gondola car is determined. The results of the analysis of the stress in the body post of the gondola car according to the redetermined calculation schemes taking into account the corrosion are presented. 

Keywords: finite-element investigation, mathematic simulation, the stress analysis, an open car, design optimization.
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Рассматриваются случайные колебания одностепенной механической системы, в математической модели которой сухое трение линеаризуется. Приводится известный в теории вычетов метод вычисления несобственного интеграла от дробно-рациональной функции, а также предлагается новый метод ее интегрирования. Такой интеграл используется для вычисления среднеквадратических отклонений координат системы и сил, возникающих в ней. Полученные статистические характеристики позволяют выбрать оптимальное соотношение параметров экипажной части.

Ключевые слова: необрессоренная масса, экипажная часть локомотива, математическое моделирование, одностепенная механическая система, случайные колебания, линеаризация сухого трения, несобственный интеграл, среднеквадратическое отклонение.
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Stochastic oscillations of one freedom material system is considered, the Coulomb friction in the mathematical model is linearized. The method of improper integration of a fractional rational function known in the residue theory is considered, and also, a new method of its integration is suggested. This kind of integral is used to calculate standard deviations of coordinates of the system and forces incipient in it. Statistical characteristics found allow to optimize ratio between locomotive underframe parameters.

Keywords: unsprung mass, locomotive underframe, mathematical modelling, one freedom material system, stochastic oscillations, coulomb friction linearization, improper integral, standard deviation.
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Рассмотрены вопросы определения технического состояния турбокомпрессора и приводного центробежного нагнетателя путём построения их характеристик. Определение параметров работы агрегатов осуществляется в реально масштабе времени в автоматизированной системе диагностирования технического состояния турбокомпрессора и приводного центробежного нагнетателя. 
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The problem of determination technical condition of a turbocharger and the gear-driven centrifugal-type supercharger, by positioning their characteristics is considered. Determination of parameters of operation runs in real time by the system for diagnosing technical condition of a turbocharger and a gear-driven centrifugal-type supercharger.

Keywords: turbocharger, gear-driven centrifugal-type, processing of tests results, diagnosing, coefficient of efficiency, technical condition.
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В статье приводится решение задачи расчета уровней шума в кабинах подвижного состава. Разработана модель возбуждения вибраций элементов ограждения и связанного с этим излучения звука. Как «слабый» элемент выделено остекление. Получены зависимости виброскоростей, определяемые исходя из выполнения санитарных норм шума.

Ключевые слова: шум, вибрация, кабина, машинист, подвижной состав.

MODELLING  STRUCTURAL  NOISE  COMPONENT  IN  CABINS
OF  LOCO  DRIVERS  OF  THE  ROLLING  STOCK

Pronnikov Yury Victorovich

Rostov State Transport University,

2, Rostovskogo Strelkovogo Polka Narodnogo Opolcheniya sq., Rostov-on-Don, 344038, Russia,
chair «Theoretical Mechanics», post-graduate,

phone  (863) 272-64-49.
In the article the decision for the account of noise levels in cabins of the rolling stock is given. The model for excitation of vibrations of the fence elements and saend radiation attached to it of is developed. As a «weak» element glassing is distinguished. Dependences of vibration speeds defined proceeding from  maintaining sanitarian standards noise are received.
Keywords: noise, the vibration, a cabin, a loco driver, rolling stock.
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В статье обоснована модернизация тягового подвижного состава Восточного региона железных дорог России. Электровозы серии ВЛ80р были первыми отечественными электровозами переменного тока с выпрямительно-инверторными преобразователями. Электровозы позволили существенно повысить эффективность электрической тяги, реализовать рекуперативное торможение. Все современные отечественные электровозы переменного тока имеют аналогичную электрическую схему. Однако сами электровозы ВЛ80р морально и физически устарели. Модернизация позволит существенно повысить их характеристики. В статье показана технико-экономическая эффективность проведения модернизации.

Ключевые слова: железнодорожный транспорт, электровозы переменного тока, рекуперация, эффективность технического обслуживания и эксплуатации, модернизация.
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In the article modernization of the tractive rolling stock of the Eastern region of Russian Railways is substantiated. The electric locomotives of a series VL80 were the first domestic electric locomotives of alternating current with the rectifier-invertor converters. Electric locomotives made it possible to substantially increase the electric traction effectiveness, to realize regenerative braking. All modern domestic electric locomotives of alternating current have analogous electrical diagram. However, the electric locomotives VL80 became obsolete morally and physically. Their modernization will make it possible to substantially increase their characteristics. In the article technical and economic effectiveness of modernization is shown. 

Keywords: rail transport, alternating current electric locomotives, recovery, maintenance and operation effectiveness, modernization.
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Формально определена задача экстремального управления в виде синтеза оптимального алгоритма отслеживания экстремума. Приведен алгоритм процесса функционирования систем автоматической оптимизации. Поставлена задача синтеза систем автоматической оптимизации с нечеткими последовательными алгоритмами.

Ключевые слова: автоматическая автоматизация, нечеткие параметры.
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The problem of extreme control in the form of synthesis the optimum algorithm of an extreme tracing is formally defined. The algorithm process of functioning the systems of automatic optimization is resulted. The task of synthesis the systems of automatic optimisation with indistinct consecutive algorithms is set.

Keywords: automatic automation, indistinct parametres.
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Целью настоящей статьи является разработка нового подхода к формированию темпоральных баз знаний на основе обобщения информации в темпоральных базах данных с использованием адаптивных сетевых моделей. Основными объектами рассмотрения статьи являются темпоральные данные, представленные символьными и числовыми временными рядами, и темпоральные ассоциативные правила. 
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The purpose of the article is working out the new approach to the formation of temporal knowledge bases on the basis of information generalisation in temporal databases with the use of adaptive network models. The main objects for consideration are temporal data presented by symbolic and numerical time numbers and temporal associative rules. 
Keywords: growing pyramidal network, time number, temporal rules, database, network model.
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В статье разработан эффективный численный метод вычисления специального вида функционалов от процессов Леви, допускающих переключение режимов по параметрам. Указанные функционалы могут быть интерпретированы как цены американских опционов в моделях Леви, зависящих от марковской цепи. Задача сводится к численному решению системы интегро-дифференциальных уравнений с частными производными со свободной границей. Алгоритм решения основан на использовании эффективной приближенной факторизации Винера-Хопфа и методе  последовательных итераций.

Ключевые слова: численные методы, моделирование, процессы Леви, финансовая математика, американские опционы, факторизация Винера-Хопфа.
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In the paper efficient numerical method for computing a special type of the functionals on regime-switching Levy processes is developed. The functionals considered can be interpreted as American option prices in Levy models which depend on Markov chains.The problem is reduced to the numerical solution of the system of partial integro-differential equations. The algorithm of the solution is based on the efficient approximating Wiener-Hopf factorization and a stationary iterative method.

Keywords: numerical methods, modelling, Levy processes, mathematical finance, American options, Wiener-Hopf factorization.
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Решаемая проблема: обеспечение электромагнитной совместимости подвижного состава и электрических рельсовых цепей СЦБ. Работа посвящена определению уровней помехоустойчивости путевых приёмников фазочувствительных рельсовых цепей экспериментальным путём. Приводится методика испытаний. Получены новые данные об устойчивости функционирования всех эксплуатируемых на сети железных дорог реле ДСШ в условиях воздействия в нормальном, шунтовом и контрольном режимах работы рельсовой цепи гармонических помех в полосе рабочих частот.
Предложены количественные значения уровней помехоустойчивости реле ДСШ, необходимые при разработке требований электромагнитной совместимости к подвижному составу в части ограничения помехоэмиссии электрооборудования.

Ключевые слова: электромагнитная совместимость, фазочувствительные рельсовые цепи, электрооборудование подвижного состава, уровни помехоустойчивости, ограничение помехоэмиссии.
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The problem is maintenance of electromagnetic compatibility of the rolling stock and electric track circuits. The work is devoted to definition of levels of a disturbance immunity of track receivers which are used in phase-sensitive track circuits experimentally. The method of tests is described. The new data about stability of functioning of phase-sensitive relay in the conditions of influence in normal, shunt and check operating modes of a rail circuit of harmonious interferences in the range of working frequencies is obtained. Quantitative values of levels of a disturbance immunity of phase-sensitive relay, are offered by working out the requirements of electromagnetic compatibility to the rolling stock regarding emission restriction of electric equipment.

Keywords: electromagnetic compatibility, phase-sensitive track circuits, rolling stock electric equipment, disturbance immunity levels, restriction of disturbance emission.
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В работе предлагается формализованное обобщение системного анализа и системного синтеза в виде этапов прикладных системных исследований для интеллектуализации разработки моделей и систем поддержки принятия решений, реализуемых в любом контексте, например, в социально-экономических системах (СЭС). Полученные результаты позволяют алгоритмизировать процесс принятия решений на базе системных исследований в различных областях деятельности.

Ключевые слова: системный анализ, системно-структурное проектирование, системы поддержки принятия решений, интеллектуализация.
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The paper presents a formalized system synthesis and system synthesis in the stage of Applied System Research for the intellectualization of modelling and decision support systems to be implemented in any context, such as socio-economic systems (SES). These results of algorithmization decision-making process are based on systems studies in various fields.

Keywords: system analysis, system-structural design, decision support systems, intelligence.
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Предлагается динамическая потоковая модель, которая позволяет рассчитать оптимальный вариант обращения вагонов разных собственников с рядом индивидуальных требований – ограничений по возможным маршрутам, времени оборота и т.п. Особенностью модели является отображение переходов вагонов из порожнего состояния в груженое и наоборот. 
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A dynamic stream mathematical model, which gives a possibility to find an optimal  circulation version of different owners freight cars in proposed. It is possible to take into consideration some individual requirements – possible routes, turnround time and so on. The model can describe the transformation of the cars from empty state into loaded state and back.
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Рассмотрены перспективы развития транспортной инфраструктуры и горно-добывающей промышленности в Забайкальском крае. Произведен расчет характеристик железнодорожных линий транспортной сети. Определена очередность усиления пропускных способностей на Забайкальской железной дороге.

Ключевые слова: транспортная система, железнодорожный транспорт, грузообразующие линии, пропускная способность, грузопотоки.
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The authors considers the prospects of development of a transport infrastructure and mining industry development at Zabaikalian territory. There is made the characteristics of ways of a transport network. The necessity of the development traffic-capacity of the Zabaikalian railway is determined.
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Корреляционный  АНАЛИЗ  ПОКАЗАТЕЛЕЙ  РАБОТЫ 
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В статье c использованием математического аппарата корреляционного анализа рассмотрены информативность, достоверность, избыточность и другие характеристики показателей работы железнодорожного транспорта. Рассмотрены 44100 исходных данных. В результате вычислены и проанализированы 233 корреляционные пары. Наряду с очевидными данными получены неочевидные данные, в том числе и противоречивые, и недостоверные. В результате сделан вывод о необходимости внедрения в ОАО «Российские железные дороги» методов статистического управления. Предложена методика практического использования корреляционного анализа в системе постоянного улучшения технологических процессов.

Ключевые слова: железнодорожный транспорт, замкнутые системы управления, показатели работы, корреляционный анализ, методы статистического управления.
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In the article with the use of a correlation analysis mathematical apparatus the informativeness, authenticity, redundancy and other characteristics of the railway transport operation indices are examined. 44100 initial data are examined. As a result 233 calculated correlation pairs were analyzed. Together with obvious data not obvious information data are acquired, including contradictory and uncertain. As a result conclusion was made about the need for the introduction in JSС «Russian railways» of statistical control methods. The procedure for the correlation analysis practical use in the system of technological processes permanent improvement is proposed.

Keywords: rail transport, closed-cycle control systems, the operation indices, correlation analysis, statistical management methods.  
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Одним из ключевых звеньев перевозочного процесса являются железнодорожные станции. Задача повышения эффективности их деятельности является актуальной уже давно, но все предпринимаемые попытки ее решения до сих пор не приводили к ожидаемому результату. В статье предлагается принципиально новый научно обоснованный метод совершенствования деятельности ж.0д. станций, основанный на процессном подходе к управлению.

Ключевые слова: перевозочный процесс, железнодорожные станции, эффективность, процессный подход.
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The key element of the transportation process is the railway stations. The task of improving their work is actual for a long time, but all the attempts to solve it have not yet led to the expected result. The article presents fundamentally new scientifically substantiated method for the railway stations improvement activities, based on the process approach to management.

Keywords: transportation process, railway stations, improvement activities, process approach to management.
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В работе рассматриваются подходы к построению специализированных систем поддержки принятия решений для информационной помощи эксплуатационному персоналу автоматизированной сортировочной горки при проведении работ по техническому обслуживанию и ремонту горочного оборудования.
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The paper is devoted to the problem of developing specialized decision support systems. This will provide helping instructions for the maintenance staff of an automated hump yard during servicing and repairing the hump yard equipment.
Keywords: maintenance and repair service, hump yard, decision support system, innovation techniques.
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Работа посвящена описанию и верификации методики определения коэффициентов обособленной и сетевой устойчивости предприятий в структуре градуированной организационной сети. На основании численных экспериментов исследуются определенные коэффициенты обособленной и сетевой устойчивости предприятия и коэффициент сетевой поддержки. Решается проблема выявления слабых звеньев организационных сетей и дается критерий целесообразности и стабильности нахождения предприятия в структуре организационной сети.
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The paper is dedicated to the description and verification of the methodis for determination of the coefficients of the separate and network stability of enterprises in the structure of a graded organizational network. With the help of numerical experiments, we investigate certain coefficients of the separate and network stability of enterprises and the coefficient of network support. The problem of identifying the weaknesses of the organizational networks has been solved and the criterion for feasibility and stability of the presence of the  enterprise in the organizational network structure has been provided.
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Функциональная  надежность  управления  безопасностью 
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В статье рассматриваются проблемы управления безопасностью железнодорожных перевозок. Ставится вопрос о взаимообусловленности управления безопасностью на железнодорожном транспорте и состояния экономической безопасности государства в целом. 
В качестве основы обеспечения экономической безопасности в данной отрасли предлагается разработать новую систему существенных показателей, среди которых выделить показатель надежности управления системой железнодорожных перевозок. В статье рассматриваются новые концептуальные положения, развивающие теорию организационного управления в сложных социальных системах, включая систему железнодорожного сообщения.

Ключевые слова: управление безопасностью, экономическая безопасность, безопасность железнодорожных перевозок.
Functional  reliability  of  safety  control  
of  rail  transportation 

In the article problems of safety control of rail transportation are considered.  The problem on interconditionality of control safety of railway transportation and conditions of economic safety of the state as a whole is concidered. 
As a basis for providing economic safety in the given branch is offered to develop new system of essential indicators, the indicator of reliability of management the system of rail transportation. New conceptual positions developing the theory of organizational management, in complicated social systems including railway communication system are considered. 
Keywords: safety control, economic safety, safety of railway traffic.
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В статье рассматриваются возможности повышения уровня конкурентоспособности морского транспортного узла с позиции теории трансакционных издержек. 

Представлена матрица трансакционных издержек, которая обеспечивает выявление оптимальных стратегий развития компании еще на стадии их формирования. 

Проанализированы направления снижения трансакционных издержек, возникающих в деятельности морского транспортного узла, что повысит его конкурентоспособность. 

Ключевые слова: морской транспортный узел, конкурентоспособность, трансакционные издержки.
TRANSACTION  COSTS  AS  A  FACTOR  OF  TRANSPORT  SEA  JUNCTION 

COMPETITIVNESS  RAISING
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The opportunities for raising of sea transport junction competitiveness level from the position of transaction costs theory are considered in the article.

Matrix of transaction costs which provides the clearing of company development optimal strategies at the initial stage is submitted.

The ways of reducing the transaction costs, arising in sea transport junction activity that will raise  the competitiveness of it are analyzed. 

Keywords: sea transport junction, competitiveness, transaction costs
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С помощью математических моделей на ЭВМ проведено исследование тяговых сетей и силовых цепей электровозов, которые относятся к классу сложных динамических систем. Рассматривается применение метода переменных состояния на основе матрично-топологического подхода для математического моделирования динамики электрических процессов в системах тягового электроснабжения.

Ключевые слова: система тягового электроснабжения, математическое моделирование, метод переменных состояния, матричный анализ, теория графов.
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Power supply of electric-traction railway network is very complex and dynamic system, which is studied by means of computer methods. Method of variable conditions on the basis of matrix-topological approach for mathematical modelling electric processes in the system of tractive power supply is analysed.

Keywords: power supply of electric-traction railway, mathematical modelling, variable conditions method, matrix analysis, topological theory.
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Срок службы силовых трансформаторов и межрегламентные периоды, указанные в нормативно-технической документации, рассчитываются, исходя из определённых нормативных условий, в которых трансформатор эксплуатируется. Однако эти условия могут отличаться от нормативных, что оказывает влияние на срок службы трансформаторов. Учёт интенсивностей и текущих условий эксплуатации, который может быть реализован с помощью методики автоматизированного мониторинга технического состояния, позволит вносить корректировки в управление техническим состоянием трансформаторов. Существующие математические модели оценки технического состояния трансформаторов обладают рядом недостатков, что делает решаемую в статье задачу актуальной. Предложенная в статье математическая модель может быть использована в методике автоматизированного мониторинга технического состояния трансформаторов, а также при разработке технических средств, реализующих данную методику, направленную на повышение эксплуатационной надёжности трансформаторов.

Ключевые слова: срок службы, фактический сработанный ресурс, автоматизированный мониторинг, электродинамические силы, эксплуатационная надёжность.
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Life time of power transformers and the interprocedural periods specified in the specifications and technical documentation, are calculated, proceeding from certain normative conditions in which a transformer is maintained. However these conditions can differ from normative, that influences over life time of transformers. The account of intencity and current operating conditions which can be realized by means of a technique of the automated monitoring of technical conditions, will allow to bring updatings in management of technical condition of transformers. Existing mathematical models of the estimation of technical condition of transformers possess a number of drawbacks that make the problem solved in the paper actual. The mathematical model offered in the paper can be used in the technique of automated monitoring of technical condition of transformers, and also in the development of technical means realizing the given technique, directed to increase operational reliability of transformers.

Keywords: life time, actual worked resource, automated monitoring, electrodynamic forces, operational reliability.
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Теоретически исследованы основные рабочие характеристики деформируемых газодинамических радиальных подшипников скольжения, обладающих повышенной несущей способностью. Показано, что характеристики стационарной работы такого подшипника отличаются от характеристик жесткого подшипника.
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This paper presents theoretical calculations of basic working characteristics of radial gas sliding bearings with increased bearing capacity. It is shown that characteristics of permanent work of such a bearing differ from characteristics of a hard bearing.
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